



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



Preside la legisladora Susana Harp Iturrbarria

Así quedó conformada la Comisión de Ciencia en el Senado

El primer reto a enfrentar por los integrantes será la conformación de la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, para que cuente con los recursos económicos y las herramientas jurídicas necesarias para su actuar



Susana Harp. La legisladora por Oaxaca fue presidenta de la Comisión de Cultura en las dos legislaturas pasadas. FOTO: CUARTOSCLARO

Nelly Toche
nelly.toche@eleconomista.mx

En días pasados la senadora Susana Harp Iturrbarria fue anunciada como la nueva presidenta de la Comisión de Ciencias, Humanidades, Tecnología e Innovación para la LXVI legislatura del Senado de la República. Desde el día de su nombramiento hasta el momento no se ha pronunciado públicamente sobre el rumbo que tomará la Comisión, ni los compromisos o prioridades que se tienen al respecto.

Harp sucede a Beatriz Paredes Rangel y a Jorge Carlos Ramírez Marín, titulares de la comisión en las legislaturas LXIV y LXV respectivamente, ambos miembros del Partido Revolucionario Institucional. Por primera vez esta Comisión será presidida por una integrante del partido Morena.

Sus redes sociales han sido utilizadas para dar a conocer los avances en materia de pueblos indígenas, afrodescendientes mexicanos y artesanos, en esta comisión por cierto, compartirá espacio con la senadora por Chiapas, Edith López Hernández quien a su vez presidirá la nueva Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos.

Integrantes de la comisión

La Secretaría por su parte, estará a cargo de la senadora por Coahuila, Cecilia Guadalupe Guadiana Mandujano. Ella como candidata planteó becas a niños y jóvenes que van a escuelas públicas replicando el programa en la Ciudad de México. La otra propuesta es la crea-

Comisión de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación

• Así se conforma

- Susana Harp (Morena) – Presidenta
- Cecilia Guadalupe Guadiana Mandujano (Morena) – Secretaria
- Edith López (Morena) – Integrante
- Javier Corral Jurado (Morena) – Integrante
- Beatriz Silvia Robles (Morena) – Integrante
- María Murguía Gutiérrez (PAN) – Integrante
- Ivideliza Reyes Hernández (PAN) – Integrante
- Rolando Zapata Bello (PRI) – Integrante

ción de universidades gratuitas para que los jóvenes terminen sus estudios: “necesitamos de más universidades y que si sean gratuitas”. Dijo que con este fin buscaría tener “todas aquellas herramientas para poder gestionar más recursos para ayudar a los jóvenes y las mujeres”.

Quiénes también tendrán la tarea de presionar la agenda de CTI, son el senador Javier Corral Jurado, quien salió del Partido Acción Nacional y con severas críticas al gobierno actual, para enlistarse en las filas de Morena. Corral Jurado fue gobernador de Chihuahua entre 2016 y 2021. Sus temas de interés hasta el momento han estado en la

Reforma Judicial y Guardia Nacional, pero hasta la fecha no ha emitido públicamente ninguna mención sobre la comisión en comento.

El grupo morenista en esta comisión se completa con la senadora por Querétaro, Beatriz Silvia Robles Gutiérrez, quien es maestra en Administración y Alta dirección. En la Cámara de Diputados fue miembro de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación durante la LXIV Legislatura, sin tener gran participación en estos temas. En su haber hay una iniciativa para “establecer en los planes de estudio, métodos y prácticas científicas, que estimulen el interés de los estudiantes por la CTI”. Su carrera profesional ha sido como empresaria, profesionista independiente y directiva en sectores de los alimentos, farmacéutico y energías renovables.

A la Comisión se agregan la senadora por Querétaro, María Guadalupe Murguía Gutiérrez y la senadora por Nayarit, Ivideliza Reyes Hernández, ambas

del Partido Acción Nacional. Murguía es profesora, abogada y política, fue directora de Ciencia y Tecnología del Mar de la Secretaría de Educación Pública de 2010 a 2011 y de ese año a 2012 fue directora general del Colegio de Bachilleres. También fue secretaria de Educación local, pero en ambas ocasiones dejó la responsabilidad para buscar otros cargos políticos. Por su parte, Reyes se ha desempeñado como asesora jurídica, directora jurídica, subdelegada de la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia en el municipio de La Yesca, de donde también fue presidenta municipal.

Por último se integra el senador por Yucatán, Rolando Zapata Bello, del Partido Revolucionario Institucional, quien tiene una trayectoria en la política, no así por los temas concernientes a la academia o que atraviesen por la ciencia, la tecnología o la innovación. En ellos recaerá la política científica desde el Senado en la legislatura que está comenzando.